

Sachbearbeitung Ordnungsamt

Datum 10.04.2018

Geschäftszeichen

Beschlussorgan Gemeinderat

öffentlich

Sitzung am 23.04.2018

BV 051/2018

---

Betreff: **Zustimmung zur Wahl der Kommandanten**

Anlagen:

**Beschlussvorschlag**

Der Wahl des Feuerwehrkommandanten und seiner Stellvertreter wird zugestimmt.

Sara Siebler

Achim Gaus  
Bürgermeister



## 1. Finanzielle Auswirkungen

---

**Finanzielle Auswirkungen:**

ja  nein

**Auswirkungen auf den Stellenplan:**

ja  nein

---

## 2. Sachdarstellung

Bei der Jahreshauptversammlung am 24. März 2018 in Donaurieden stellten sich Herr Thomas Böllinger nach elf Jahren und Herr Eberhard Schmid nach sechs Jahren nicht mehr zur Wahl des Feuerwehrkommandanten bzw. stellvertretenden Feuerwehrkommandanten.

Zum Kommandanten der Feuerwehr Erbach wurde Herr Matthias Remlinger mit 104 gültigen Stimmen von 106 abgegebenen Stimmen gewählt. Herr Remlinger ist seit 1. Januar 2003 aktives Mitglied der Feuerwehrabteilung Ersingen und absolvierte die Feuerwehrgrundausbildung, sowie die Lehrgänge zum Sprechfunker, Atemschutzgeräteträger, Maschinisten, Truppführer, Brandbekämpfung im mobilen Brandübungscontainer, Gruppenführer und Zugführer. Des Weiteren nahm er an den Seminaren „Fortbildung FwDV 1 für Führungskräfte der Feuerwehr“ und „Fortbildung Atemschutzeinsatz – Brandbekämpfung“ an der Landesfeuerweherschule Bruchsal teil. Außerdem hat Herr Remlinger vor vier Jahren mit anderen Feuerwehrangehörigen die Brandschutzfrüherziehung vorangetrieben und ein Ausbildungskonzept erarbeitet. Darüber hinaus war Herr Remlinger von 2007 bis 2017 Abteilungskommandant in Ersingen. Mit Wirkung vom 1. Januar 2018 wurde Herr Remlinger zum Oberbrandmeister befördert.

Zum 1. Stellvertreter wurde Herr Markus Keller mit 105 gültigen Stimmen von 106 abgegebenen Stimmen gewählt. Herr Keller ist seit 1. Januar 1995 aktives Mitglied der Feuerwehrabteilung Erbach und absolvierte die Lehrgänge zum Truppmann, Truppführer, Atemschutzgeräteträger, Sprechfunker, Gruppenführer, Brandbekämpfung im mobilen Brandübungscontainer, Fernmeldesachbearbeiter, Zugführer und Maschinisten. Im Übrigen nahm er an dem Seminar „Beseitigung von Ölsuren“ und an der Ausbildung „Verantwortlicher RSA MVAS 99 Landstraßen, Ortsstraßen“ teil. Daneben absolvierte Herr Keller eine Taktikschulung für die Drehleiter. Zudem war Herr Keller von 2002 bis 2012 stellvertretender Abteilungskommandant in Erbach, im Anschluss daran war er bis 2017 als Abteilungskommandant tätig. Mit Wirkung vom 29. April 2013 wurde Herr Keller zum Oberbrandmeister befördert.

Zum 2. Stellvertreter wurde Herr Jochen Ihle ebenfalls mit 105 gültigen Stimmen von 106 abgegebenen Stimmen gewählt. Herr Ihle ist seit 1. Januar 1995 aktives Mitglied der Feuerwehrabteilung Ringingen und absolvierte die Lehrgänge zum Truppmann, Maschinisten, Sprechfunker, Truppführer und Gruppenführer. Außerdem begleitete er die Einführung der Einsatzsoftware Fireboard und nahm dafür an der Fireboard Grundlagenschulung und am Fireboard ELW-Training teil. Mit Wirkung vom 1. Januar 2009 wurde Herr Ihle zum Löschmeister befördert.

Der Kommandant und dessen ,Stellvertreter werden für die Dauer von 5 Jahren gewählt. Nach § 10 Absatz 5 der Feuerwehersatzung bedarf es vor Bestellung des Kommandanten und seiner Stellvertreter, der Bestätigung des Gemeinderates. Die persönlichen und fachlichen Voraussetzungen für die Bestellung als Kommandant bzw. als stellvertretende Kommandanten sind bei allen gewählten Personen erfüllt.

Wir empfehlen daher dem Gemeinderat den Bestellungen zuzustimmen.

